



WELFARM - Protection mondiale des animaux de ferme
13 rue Ruhmkorff, 75017 PARIS
presse@welfarm.fr

www.welfarm.fr

Communiqué de presse du 12/09/2023

CASTRATION DES PORCELETS : WELFARM INTERPELLE LE PDG DU GROUPE BIGARD

L'association de protection des animaux d'élevage Welfarm adresse aujourd'hui une lettre ouverte au PDG du groupe Bigard lui demandant de revoir sa position sur la castration physique des porcelets, de mener des essais sur les alternatives à cette pratique douloureuse, et d'accepter le dialogue avec les représentants de la société civile.

À l'occasion du Space, salon de la production animale qui se tient à Rennes du 12 au 14 septembre, Welfarm adresse une [lettre ouverte](#) à Jean-Paul Bigard, PDG du groupe du même nom, lui demandant de revoir sa position concernant la castration chirurgicale des porcelets.

Welfarm exhorte le groupe Bigard à :

- **mener des essais d'approvisionnement auprès d'élevages de porcs mâles entiers ou vaccinés**, afin de vérifier par l'expérience la viabilité de ces pratiques et la qualité des viandes obtenues ;
- **revoir sa position et à changer sa politique**, en cessant de dénigrer publiquement les alternatives à la castration physique et de pénaliser le mâle entier au moment de l'achat ;
- **accepter le dialogue** avec les représentants de la société civile.

De nombreuses sollicitations restées sans réponse

Dans le cadre de sa campagne [#StopCastration](#) menée depuis 2016, Welfarm a sollicité à [de nombreuses reprises](#) le groupe Bigard afin d'ouvrir le dialogue sur la castration des porcelets.

Toutes les demandes de l'association étant restées sans réponse, elle avait adressé [une première lettre ouverte](#) à Jean-Paul Bigard, en mars 2022. Dans ce texte, Welfarm demandait à l'entreprise de laisser à ses partenaires commerciaux de la filière porcine le choix des alternatives à la castration physique qu'ils souhaitent mettre en œuvre, et de revoir son positionnement sur ces alternatives (élevage de porcs non castrés ou immunocastration).

En effet, **de nombreux acteurs de l'amont et de l'aval de la filière porcine** – éleveurs, transformateurs et distributeurs – **sont favorables à l'élevage de mâles entiers, mais se heurtent à la politique de Bigard en la matière**. Le groupe, qui représente environ 25 % du marché de l'abattage de porcs en France, applique une importante pénalité de -23 centimes par kilo de carcasse lorsque les

porcs qui arrivent dans ses abattoirs sont entiers : de quoi inciter les éleveurs à continuer de castrer physiquement les porcs et dévaloriser les alternatives.

Position dogmatique du groupe Bigard

Depuis la publication de la première lettre ouverte, il y a un an et demi, la politique du groupe Bigard concernant la castration chirurgicale des porcelets n'a pas changé d'un iota. Pour Welfarm, un tel mutisme de la direction de l'entreprise reflète une position dogmatique qui va à l'encontre des avancées nécessaires et attendues par les citoyens, les fournisseurs et les clients de Bigard en matière de bien-être animal.

Afin de pouvoir échanger de manière approfondie sur ses demandes, Welfarm propose de rencontrer les services RSE et qualité de Bigard dans les semaines à venir.

Campagne de mailing

En parallèle de la publication de cette nouvelle lettre ouverte, l'association de protection animale demande à ses militants et sympathisants d'adresser un courrier à Jean-Paul Bigard pour soutenir les demandes de Welfarm. Pour leur faciliter la tâche, l'ONG met à disposition [un courrier type](#) sur son site Internet.

Ressources presse :

Disponibles librement sur <https://welfarm.fr/presse/stopcastration/>

Contact presse : presse@welfarm.fr - 03 87 66 16 33

À propos de Welfarm :

Welfarm est une association française indépendante créée en 1994, dont la mission est reconnue d'utilité publique. Elle œuvre depuis près de 30 ans pour une meilleure prise en compte du bien-être des animaux d'élevage à toutes les étapes de leur vie : élevage, transport et abattage. Welfarm emploie à ce jour près de 30 salariés et son siège social se situe à Metz (57). Forte du soutien de ses près de 29 000 membres et donateurs, l'association agit exclusivement grâce à la générosité du public. Welfarm est membre de plusieurs groupes de travail institutionnels, dont le Comité d'Experts « bien-être animal » du ministère de l'Agriculture (CNOPSAV) et la Plateforme de l'UE sur le bien-être animal pilotée par la Commission européenne.